



# Llama ONU a derogar la maternidad subrogada

**PATRICIA RAMÍREZ**

La maternidad subrogada "es un mecanismo que somete a las mujeres a un sistema de violencia, explotación y abuso que mercantiliza el cuerpo de las mujeres y convierte a los niños en mercancías", una figura "que prevalece en México", advirtió la relatora especial de la ONU sobre Violencia contra Mujeres y Niñas, Reem Alsalem.

Ante un auditorio abarrotado y entre consignas de activistas, durante su participación en el *Encuentro Internacional para la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres y las Niñas*, en la Cámara de Diputados, advirtió también que las medidas de austeridad en algunos países atentan contra los derechos de las mujeres, al recortar recursos a refugios e instancias de protección de mujeres.

En su conferencia magistral, la relatora especial expuso que México en 2025 reconoció que hay un aumento de la violencia contra mujeres y niñas perpetrado tanto por actores estatales como no estatales.

Asimismo, que hay desapariciones persistentes de mujeres, deficiencias en la investigación, la reparación del daño y no existe apoyo suficiente a las familias que buscan a mujeres y niñas desaparecidas. Añadió que una de las razones por las cuales se presentan estos fenómenos son

la impunidad y la falta de acceso efectivo a la justicia.

La especialista precisó que si bien México ha asumido compromisos importantes, por ejemplo, durante su examen periódico universal en 2024, el gobierno mexicano "aceptó la abrumadora mayoría de las recomendaciones, incluidas aquellas relativas a la armonización de marcos jurídicos sobre feminicidio, desaparición y violencia basada en género. Sin embargo, pese a los avances normativos, la violencia contra las mujeres continúa en niveles epidémicos y alarmantes".

A su vez, la activista Patricia Olamendi urgió a derogar las leyes sobre subrogación materna en Tabasco y Sinaloa, porque "sólo representan ganancias para agencias internacionales, notarios y hospitales".

CORTESÍA CÁMARA DE DIPUTADOS



**Reem Alsalem**, relatora especial de la ONU sobre Violencia contra Mujeres.